

ProPetén Fomenta la Organización Comunitaria

A pesar de la asistencia y de la cooperación internacional que se ha recibido en las últimas décadas, algunos sectores de las organizaciones civiles aun persisten débiles. Actualmente en la mayoría de espacios no se permite ni facilita la toma de decisiones de forma participativa y la autogestión, que conlleven a la búsqueda de soluciones y al establecimiento de planteamientos a partir de las necesidades locales. Las estrategias transnacionales de corte neoliberal se unen al debilitamiento de la sociedad, estableciendo como prioridades el mercado, pero un mercado donde no se construye una sociedad igualitaria, sino más bien incrementa los índices de pobreza y la destrucción de la naturaleza.



Grupo de mujeres realiza un taller de análisis de contexto en la sede de la Cooperativa Agua Viva, en Poptún.

Dentro de este contexto, las entidades no gubernamentales deben jugar un papel primordial como facilitadores para las organizaciones de base o comunitarias, con el enfoque de fortalecer las capacidades tanto técnicas como administrativas para la autogestión, fomentando iniciativas de solidaridad tanto con la población guatemalteca como con la biodiversidad con la que ésta interactúa y la conservación del ambiente.

De esta cuenta, Fundación ProPetén plantea a Fundación Seva, dentro de su programa de Autogestión Comunitaria, el desarrollo del proyecto *Fortalecimiento a la Gestión Local para el Desarrollo Sostenible en Petén* para aportar al fortalecimiento de las organizaciones de base de segundo nivel, a través del desarrollo de sus capacidades de gestión y organización. A la vez, se promueve la cooperación y el intercambio en iniciativas relacionadas con la economía solidaria, como elemento esencial del desarrollo sostenible.

Durante el año 2008 se desarrolló y socializó por parte de la Fundación el reconocimiento de las organizaciones de base de segundo nivel en el Departamento, publicado en el documento denominado "*Mapeo de Organizaciones Comunitarias de Segundo Nivel en el Departamento de Petén*"

Con el fin de apoyar para abrir un espacio analítico, de forma endógena para fortalecer la visión, su representatividad y ordenar más su trabajo, se han elegido dos organizaciones comunitarias durante el mapeo antes mencionado, identificadas como las más representativas en el departamento de Petén. Estas son ACODISA e IXMUCANÉ. Ambas, organizaciones civiles que aglomeran a otras de primer nivel.

A la fecha, se ha conseguido que estas organizaciones realicen la elaboración de sus propios perfiles institucionales, con información básica sobre sus organizaciones y de su contexto. Dicho perfil ha permitido a ACODISA iniciar gestiones para su centro de capacitación ante la Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia –SEGEPLAN–, entre otras.

Un importante logro con estas acciones, es el fortalecimiento a la alianza de ambas organizaciones con ProPetén. A la vez, es oportuno mencionar que dichas organizaciones están en proceso de consolidar su participación en otros espacios que fortalecen sus propias alianzas y acciones como supone su participación en el Concejo Municipal de Desarrollo –COMUDE–.

Otro aspecto importante consiste en la sistematización de la metodología para el fortalecimiento de organizaciones, el cual refleja la experiencia de la Fundación ProPetén en el tema de acompañamiento y organización. Así también, dentro de las acciones que se han realizado en este proyecto, se abrió un espacio de reflexión y autocritica en torno al desarrollo y la organización comunitarias, para analizar el papel que han jugado y tienen en este momento las organizaciones no gubernamentales. Esta metodología ya se ve replicada en otras comunidades donde la Fundación trabaja.

Para mayor información sobre este y otros proyectos, comuníquese con nosotros.

Atentamente,

Comunicación

Fundación ProPetén

Para quitar su nombre de la lista de distribución de correo, [comuníquelo aquí](#).

¿Preguntas o comentarios? Envíenos un correo electrónico a info@propeten.org

o llame al número +502 7867 5296